

El funeral que hoy, día 25, a las once de la misma, se celebrará en la parroquial iglesia de San Juan y San Vicente (calle Isabel la Católica), será en sufragio del alma de

LA SEÑORA
Doña Consuelo Valls Chuliá
de Granero

En cumplimiento del tercer año de su fallecimiento
R. I. P.

Su viudo don Manuel Granero, hijos don Manuel y doña Consuelo, madre doña Pascuala Chuliá, hermanos don Francisco y don Arturo, hermanas políticas doña Asunción y doña Balbina, primos, sobrinos y demás familia ruegan a sus amigos la asistencia a dicho acto religioso, por lo que quedarán eternamente reconocidos.

Un llamamiento de la Cámara Agrícola

Hechos ocurridos recientemente y el éxito logrado por una asamblea en la que han dado pruebas de virilidad los agricultores de Levante, vienen a demostrar la necesidad y eficacia de la unión de éstos con carácter permanente para luchar en las mismas esferas de gobierno y evitar que los intereses de un grupo se sacrifiquen por los intereses de otro grupo. Para lograr esta unión es indispensable que los agricultores hagan valer sus derechos demostrando sus necesidades. Y para ello se impone también que se convenzan de que, aunque por hoy parezcan conjurados ciertos peligros, sin una estrecha unión y una organización perfecta serán desconocidos aquéllos y olvidadas éstas.

La crisis de la post-guerra

El anuncio de la reforma arancelaria ha producido un nerviosismo interesante en la opinión española. Jamás los asuntos de la economía nacional apasionaron tanto, ni alrededor de ellos se discutieron con más calor. Y es que el actual ministro de Hacienda tiene el mérito de interesar siempre, en todos aquellos asuntos que trata; fue un día cuando puso sobre el tapete de la actualidad nacional el asunto de la autonomía, ella apasionó y conmovió todo el Estado; fue otro cuando ocupó la cartera de Romanón, y de guerra política y de asamblea, la convirtió en la más interesante después de la Presidencia; y ahora cuando trata de ordenar la Hacienda española, y todo el mundo se ocupa de los problemas económicos—tan olvidados siempre—con un interés y un apasionamiento esparzador.

Para que sea aprovechado, hacemos el llamamiento que contiene este escrito, y que en especial se dirige a cuantos señala el artículo tercero del real decreto de 9 de Septiembre de 1919, para que se inscriban en ella y de una manera voluntaria contribuyan a la forma que el 23 faculta exigir a la Cámara Agrícola.

Si hay que vencer en todos los ramos de la economía nacional que afectan a la agricultura, ha de ser agrupados, unidos, solidarios, que es el llamamiento que dirige, en nombre de los intereses agrícolas, la Junta de la Cámara Agrícola provincial de Valencia.

Los gobiernos quejen de que se mueven en el vacío. No hay opinión. Pero que ese vacío lo crearon sus vanidades, hijas de su egotismo.

Los maestros se conculen de que no hay discípulos; pero es que ellos no supieron hacer maestros.

Ni los patronos, obreros, ni éstos supieron hacer patronos.

Y triunfa quien debe triunfar, el que cumple con su deber, y por eso triunfa la ballarina, que en este país, como aquella Griselda de «La ciudad alegre y confiada», es la única que cumple con su deber.

Y esa organización está ya hecha. Dando una prueba del deseo de dignificar a los agricultores, creó un ministro, en Septiembre de 1919, las Cámaras Agrícolas provinciales, con el carácter de organismo oficial y con atribuciones y facultades que, de ser debidamente utilizadas, colocan a los agrarios en situación altamente favorable.

Si menoscabo de la libertad de sus iniciativas ni temor a ingerencias de la política, tienen éstas participación en ciertas ramas de la administración pública (en todo lo que de cerca o de lejos atañe a la agricultura, ganadería e industrias derivadas de ellas), dependiendo de los mismos el que este organismo tenga o no decisiva influencia, a tenor del entusiasmo con que se le acoge, el número que de un modo activo se agrupe alrededor de él y los medios de que se le dota.

Después de estar leyendo la noticia que he leído sobre el asunto de la autonomía, ella apasionó y conmovió todo el Estado; fue otro cuando ocupó la cartera de Romanón, y de guerra política y de asamblea, la convirtió en la más interesante después de la Presidencia; y ahora cuando trata de ordenar la Hacienda española, y todo el mundo se ocupa de los problemas económicos—tan olvidados siempre—con un interés y un apasionamiento esparzador.

Venamos, pues, de estudiar el tema que hoy conmueve la opinión; pero con serenidad, sin apasionamientos tendenciosos y con sólo la mira de los intereses valencianos y españoles.

Inauguración del curso de idiomas

El ministro de Instrucción a Valencia

El próximo lunes llegará a Valencia, en el rápido de Madrid, el ministro de Instrucción pública, que regresará a la corte en el rápido de la noche.

En cambio, la base octava, que marca bien concretamente el que no se podrá introducir alteración alguna en los derechos del Arancel, sino por medio de ley, se ha visto burlada con aquella disposición dictada a título de ley de Subsistencias.

Perdón de reformar el Arancel es cuando se estudia el cambio operado en el régimen comercial del mundo. La guerra, en su liquidación, presenta fenómenos insospechados, como lo es la situación de Alemania, vencida y rota, pero que sigue siendo la más formidable organización industrial de Europa, lo que le permite apoderarse de cualquier mercado, porque además dispone de una divisa monetaria depreciada, para salvar mejor las fronteras en exportaciones. Así se explica la enorme baja del marco y este peligro no es el único, pues repercute también sobre nuestra economía el 50 por 100 que grava las exportaciones que haga Alemania a los países vencedores, porque Alemania, para sortear esta dificultad que mata su industria, ha encontrado un medio eficaz, que consiste en situar enormes stocks de mercancías suyas a precios de dumping en los países limítrofes de sus enemigos. Y así, burla el pago del 50 por 100 y desmoraliza todo el mercado exterior.

Casa COLOM

Se necesitan operarios de sastrería para trabajar a prendas de primera.

Plaza de la Reina, 5 y 6

UN CAMION europeo, de la marca Delougeures Clayette Freres, tipo militar, completamente nuevo, 1822 H. P., se vende; carga máxima, 4000 kilos. Para verlo e informes: Pintor Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

Hablar de nada

Las prensas, incansables, no terminan jamás de dar a luz libros. El afán por ver impreso el pensamiento propio mueve a los hombres a pensar y a lanzar sus máximas y pensamientos, con tal de ver luego el retrato de sus ideas en el periódico o en el libro. Hay quien cree que es oído y quien se forja la ilusión de que sus palabras encontrarán eco en otras cabezas.

El problema del Retiro

Llega a mis manos un ejemplar del Manifiesto que la Federación Patronal de Valencia y su región ha dirigido a la opinión pública, protestando contra la exacción de las cuotas que a los patronos se les ha impuesto en el régimen obligatorio de retiros obreros, obra del Instituto Nacional de Previsión.

Gobierno civil

Circular sobre espectáculos

En el «Boletín Oficial» correspondiente al día de ayer se publicó la siguiente interesante circular:

So escribe para todos los gustos, malos gustos o, mejor, para lo que no es gusto. El afán del escritor está fundado en que se conozca lo que él piensa. Y esto interesa a muy pocos, porque el interés del público, del escaso público que lee, es opuesto. Lo que menos suele importar es lo que piensa el escritor. La mayoría prefiere conocer los pensamientos de los que no escriben, y precisamente por esto; por qué como no se publican, interesan más. De aquí que las encuestas hechas a los artistas, a los sabios o a los que bullen, sin ser sabios ni artistas, aunque se les llame lo primero si son gente de dinero, de poder o de abalorio, o lo segundo si son farantes de cualquier tablado de baile o eoso taurino o pista de lucha, sean tan bien recibidas por la opinión pública que ese público que no tiene opinión.

Consideradme después como una burla la pensión asignada a los mayores de 45 años. El Reglamento general trata de nutrir y acrecentar los fondos de capitalización de los asegurados de este segundo grupo, y conocido es el proyecto de establecer pronto el recargo sobre las pensiones desde el cuarto grado y el de que se conceda, desde luego, pensión a los que vayan cumpliendo los 65 años.

Multas

Multas impuestas por el señor gobernador. —Por fraude en el peso:

De 200 pesetas, a Isidro Redrat Cortelles, Jesús, 37 bajo, en el mercado de Jerusalén; de 125 pesetas, a Encarnación Puche Ruiz, Pelayo, 35, en el mercado de Jerusalén; de 100 pesetas, a Carmen Santamaría, Pelayo, 30, portería, en el mercado de Jerusalén; de 50 pesetas, a Manuel Pitar, calle del Embajador Vich, 13, horno; Jaime Tuset Ripoll, Cisear, 29, horno; Francisco Ortiz Tello, Arzobispo Mavoral, 7, horno; Francisco Graucha Montañana, Cervantes, 7, horno; Manuel Pitar, Embajador Vich, 13, horno, residencio; de 25 pesetas, a Vicente Peris López, plaza de Mirasol, 1, horno.

La crisis de la post-guerra (continuación)

Y es acaso esto lo que se necesita para escribir, antes que nada: sentimientos. De eso sí que están todos faltos, escritores y público; de buenos sentimientos. La fórmula de Horacio a los oradores queda desahogada también por los que escriben: «Quien supiera escribir! La lamentación de aquella doncella enamorada de la dolosa de Camposaur, tiene una gran potencia educativa. ¿Cuántos como aquella enamorada, tienen al buen cura que les sirve de escribiente! Pero aquel buen Cura era incapaz para traducir los sentimientos de una doncella enamorada; estos buenos curas que escriben correctamente si se quiere, tampoco traducen ningún sentimiento de amor, porque les falta la doncella. ¿Quién tuviera qué escribir!, podrían preguntarse esos.

Los fondos van principalmente a las cajas colaboradoras regionales, y tanto en ellas, que gozan de personalidad independiente, como en el Instituto de Previsión, hay representantes de los patronos y de los obreros. Además, los patronos pueden elegir libremente la entidad aseguradora, siempre que ofrezca ésta las garantías correspondientes.

Nombres

El señor gobernador recibió ayer los siguientes nombres: Inspector de primera clase de Vigilancia en esta provincia, por ascenso, el que lo es de segunda de Barcelona, don Matias Sofí Heredia.

El deber es abandonar por las gentes, y aún más por las que más hablan de deberes, que son las que más derechos reclaman para sí.

No hace mucho, en el Parlamento español—parladoría mejor que parlamento—un diputado de la oposición ofreció a un ministro que se retirara si él se retiraba de la política. El ministro dijo que lo pensaría, y es de suponer que el diputado se llevaría un susto. Sustos, sí, porque es de presumir que el candoroso diputado contaba con la negativa del ministro y algo podría hacerle temer aquella promesa de meditación.

¿Qué eficacia ofrece el procedimiento de pro-rata propuesto, y qué papel desempeñarán los obreros en las Mutualidades de carácter mixto?

¿Cuántos han sido hasta hoy los hechos de la clase patronal ante las aspiraciones de la clase obrera?

El régimen actual en los países extranjeros, y la Historia, contestan estas interrogaciones ampliamente.

Contra los Ayuntamientos de Utiel y de Requena

El gobernador civil señor Calvo Sotelo recibió ayer la visita del presidente del Consejo de Administración del Consejo de Cabriel, quien le manifestó que, como el Ayuntamiento de Utiel no paga el fisco que consume, se verá obligado a suspender el servicio de alumbrado, y el director de la Escuela de Artes e Industrias de Requena, que comunicó al señor gobernador que el Ayuntamiento de dicha ciudad ha ido apropiándose de los locales de la Escuela, hasta el punto que en este curso no se han inaugurado aún las clases.

Desgraciadamente, no se irán ni el uno ni el otro. No hay que hacerse ilusiones. Los dos creeran bienamente, porque son ciegos, que harían falta al país, y no que el país les hace falta a ellos. Y ahí estarán hasta que los tire, sintiendo que no se les oiga, como sienten los escritores que no se les lee, pero sin pensar nunca en si merecen o no ser escuchados o leídos.

¿Cuidados han sido hasta hoy los hechos de la clase patronal ante las aspiraciones de la clase obrera?

El régimen actual en los países extranjeros, y la Historia, contestan estas interrogaciones ampliamente.

Dr. Bellver Garcia

Clínica: Vías urinarias; Venéreo; Sífilis APLICACION DEL OJO

Consulta: De 11 a 1 y de 6 a 8 Carniceros, 2, preal. (Esquina a la de Santa Teresa)

CAMBIOS EXTRANJEROS

Del Colegio de Corredores de Valencia

Paris, vista, cheque banq. 5120 ptas.
Bruselas, id., id., 5000 ptas.
Francos suizos, id., id., 13740 ptas.
Liras, id., id., 30000 ptas.
Londres, id., id., 2905 por libra ester.
Dollars: New-York, id., id., 7-28 ptas.
Moscú: Berlín, id., id., 280 ptas.

Dr. Camilo Aguado Victoria

Consulta de enfermedades del aparato digestivo.—Rayos X.—Análisis de jugos: gástrico, heces, etc.—Cirugía de estómago, intestino y vías biliares

De doce a dos — Paz, 34, segundo

Congregaciones de la Purificación y de la Inmaculada

MISA DE COMUNION GENERAL

Por los jefes, oficiales y soldados muertos en campaña, por los heridos de la guerra y por los que luchan en Marruecos, el próximo domingo, día 27, a las ocho y media, tendrá lugar en la iglesia de la Compañía

Dr. Camilo Aguado Victoria

Consulta de enfermedades del aparato digestivo.—Rayos X.—Análisis de jugos: gástrico, heces, etc.—Cirugía de estómago, intestino y vías biliares

De doce a dos — Paz, 34, segundo

